

AUFSÄTZE • ORIGINAL PAPERS

Elisabeth Marquard, Jens Dauber, Annette Doeringhaus, Rainer Dröschmeister, Jakob Frommer, Karl-Heinz Frommolt, Birgit Gemeinholzer, Klaus Henle, Helmut Hillebrand, Birgit Kleinschmit, Stefan Klotz, Dietmar Kraft, Matthias Premke-Kraus, Jörg Römbke, Katrin Vohland und Wolfgang Wägele

- ▶ **Biodiversitätsmonitoring in Deutschland: Herausforderungen für Politik, Forschung und Umsetzung**
Biodiversity monitoring in Germany: Challenges for policy, science and implementation..... **337**

- Peter Finck, Manfred Klein und Uwe Riecken
- ▶ **Wildnisgebiete in Deutschland – von der Vision zur Umsetzung**
Ergebnisse einer wissenschaftlichen Fachtagung des BfN vom 19. bis 21. 11. 2012 auf der Insel Vilm
Wilderness areas in Germany – from vision to reality
Outcomes of a scientific workshop convened by the German Federal Agency for Nature Conservation from 19 to 21 November 2012 on the Isle of Vilm..... **342**

- Konrad Reidl, Jürgen Deuschle, Julia Habeck und Markus Röhl
- ▶ **Biotopvernetzung und Mindestdichte von Biotopstrukturen in Baden-Württemberg**
Ein Ansatz zur Ermittlung von Defiziten, Zielen und Maßnahmen für die Landschaftsplanung
Biotope networks and minimum biotope density in Baden-Wuerttemberg
An approach to identify shortcomings, goals and measures for landscape planning **347**

- Dominique Remy
- ▶ **Renaturierung der Hase-Aue – Folgen für die Strukturkomplexität und die Besiedlung durch Flora und Fauna**
Restoring the alluvial landscape of the Hase river – resulting structural complexity and colonization by flora and fauna..... **356**

RUBRIKEN • BACK MATTER

- ▶ **Neues aus dem Bundesamt für Naturschutz • News from BfN**..... **362**

- ▶ **Nachrichten und Kommentare • News and Comments**..... **365**

- ▶ **Veranstaltungen • Events**..... **369**

- ▶ **Presseschau • Press Roundup**..... **370**

- ▶ **Publikationen • Publications**..... **372**

- ▶ **Nationale Biodiversitätsstrategie • National Biodiversity Strategy** **374**

- ▶ **Rezension • Review** **375**

- ▶ **Persönliches • People** **375**

- ▶ **Vorschau auf Heft 9/10-2013 • Upcoming Articles in Issue 9/10-2013** **377**

- ▶ **Impressum/Manuskriptinweise • Imprint/Instructions for Authors**..... **377**